

Professeur Rafiou Diallo, pionnier de la chirurgie maxillo-faciale en Guinée !

17 août 2025 à 08h 50 - [ALPHA OUMAR BALDÉ](#)

Enseignant-chercheur à la Faculté des sciences et techniques de la santé de l'Université Gamal Abdel Nasser de Conakry, le Professeur Rafiou Diallo est une figure de référence dans le paysage médical guinéen. Depuis 2003, il dirige le Service d'Odontostomatologie et de Chirurgie Maxillo-faciale de l'Hôpital National Donka. Il occupe également une fonction stratégique au sein de l'État, en tant que Coordinateur National du Programme de la Santé Bucco-dentaire au ministère de la Santé.

Seul spécialiste en stomatologie et chirurgie maxillo-faciale en Guinée, le Pr. Diallo consacre sa vie à démocratiser l'accès aux soins chirurgicaux pour les populations les plus démunies. Il est aussi fondateur de l'ONG AGUIPROCOM, créée en 1998, en partenariat avec plusieurs ONG internationales telles que Mercy Ships, Interplast et Les Enfants du Noma. À travers ce portrait, un contributeur d'IdimiJam.com vous invite à découvrir le parcours exceptionnel de ce médecin, pionnier discret mais bâtisseur infatigable.

Un destin forgé dans l'effort

Né à Fissa, un quartier de Kindia autrefois appelé « *Félix Roland Moumié* », Rafiou Diallo est originaire de Diary (Labé). Il est le fils de feu Elhadj Mountaga Diallo et de feu Hadja Fatoumata Binta Diallo. Il est également le neveu d'Elhadj Saïfoulaye Diallo, premier vice-président sous le régime de Sékou Touré.

Après sa scolarité primaire à Kindia 4, il poursuit ses études au collège du 22 novembre et obtient son baccalauréat au lycée de Kindia. En 1984, il se classe deuxième de la région, une année marquée par la mise en place du concours national d'orientation post-bac.

Un rêve médical presque brisé

À l'époque, seuls les deux ou trois premiers de chaque promotion étaient orientés en médecine. Avec le nouveau système de concours, les meilleurs étaient réorientés en biologie, en vue d'enseigner. Ce fut le cas de Rafiou, pourtant passionné de médecine depuis l'âge de neuf ans. « *J'ai toujours travaillé dur pour figurer parmi les premiers, car je savais que je voulais devenir médecin. Être orienté en biologie m'a*

profondément déçu. J'étais abattu », raconte-t-il.

Heureusement, grâce à ses excellents résultats et au soutien de son entourage, il parvient à intégrer la faculté de médecine de l'Université Gamal Abdel Nasser de Conakry après de nombreuses démarches administratives.

Une formation d'excellence en Russie et en France

En 1987, il obtient une bourse pour l'Union soviétique (aujourd'hui la Russie) après trois années d'études en Guinée. Il y étudie pendant sept ans dans une prestigieuse académie de médecine, où il se distingue par une moyenne générale inégalée en 14 ans d'existence de l'institution. Ce résultat exceptionnel lui vaut trois années supplémentaires de spécialisation financées par l'académie, où il préside également l'association des étudiants.

Il rentre au pays en 1997, après onze années de formation, auréolé du Diplôme Rouge, distinction réservée aux majors de promotion.

Il poursuit ensuite sa spécialisation à Toulouse (France), où il suit une Formation Spécialisée Approfondie (FSA) en chirurgie maxillo-faciale, microchirurgie, chirurgie orthognathique et chirurgie esthétique du visage, entre 2005 et 2008. Il y décroche également un master en anatomie, après avoir exercé dans les deux plus grands hôpitaux de la ville : Purpan et Rangueil.

À son impressionnant parcours s'ajoute un diplôme en stomatologie et chirurgie maxillo-faciale obtenu à l'Université de Cocody à Abidjan.

Un retour au pays pour construire

Malgré des offres alléchantes en Russie, le Professeur Diallo fait le choix de rentrer en Guinée. Il y effectue une année de bénévolat comme médecin stagiaire au cabinet dentaire de l'Hôpital Donka et à l'Hôpital Ignace Deen, tout en enseignant à l'Université Gamal Abdel Nasser.

En 1998, il est officiellement intégré à la fonction publique comme médecin spécialiste en chirurgie orale et maxillo-faciale.

Création d'un service devenu référence sous-régionale

Avant 2003, Donka ne comptait qu'un simple cabinet dentaire. Face aux besoins pressants en chirurgie bucco-faciale, Pr. Diallo mène des démarches auprès du ministère de la Santé pour créer un véritable service spécialisé. Celui-ci voit le jour en 2003, et il en devient le chef.

Aujourd'hui, ce service est une référence dans la sous-région, attirant des patients du Sénégal, de la Sierra Leone, du Liberia et de la Guinée-Bissau.

Un champ d'expertise vital et complexe

La chirurgie maxillo-faciale est une spécialité couvrant un large éventail de pathologies du visage, de la bouche et du cou. Elle concerne aussi bien les enfants atteints de fentes labio-palatines (becs de lièvre), que les malformations vasculaires, les infections graves, les traumatismes dus aux accidents, les cancers de la face, ou encore les reconstructions esthétiques.

Au carrefour de l'excellence académique, de l'engagement social et du sens du devoir, le Professeur Rafiou Diallo incarne un modèle rare de dévouement et d'intégrité. Médecin, enseignant, bâtisseur et militant de la santé pour tous, il continue d'inspirer par son parcours, son humilité et sa volonté d'ouvrir la voie à une médecine spécialisée accessible en Guinée.

Morlaye Keita